

**Zeitschrift:** Revue Militaire Suisse  
**Herausgeber:** Association de la Revue Militaire Suisse  
**Band:** 137 (1992)  
**Heft:** 12

**Vorwort:** Une action de soutien : le groupe RMS des deux cents!  
**Autor:** Weck, Hervé de

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 18.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

**Sommaire**

RMS/décembre 1992

	Editorial	Pages
Le Groupe RMS des Deux Cents!	1	
<b>Défense générale</b>		
Conduite en situations extraordinaires		
Col Jean Dübi	4	
Service Croix-Rouge		
Plt Sylvain Curtenaz	11	
<b>Renseignement</b>		
Du côté des officiers de renseignement		
Col Hervé de Weck; plt Sylvain Curtenaz	14	
<b>Instruction</b>		
L'aptitude au combat.	3	
Maj Pierre G. Altermath	18	
<b>Armement</b>		
EUROSATORY (II). Les véhicules de combat léger		
Plt Sylvain Curtenaz	22	
Un nouveau pont flottant pour l'armée?		
Lt Maurice Eglin	26	
<b>Logistique</b>		
La ration de combat individuelle réchauffable		
Lt (R) Patrice Lefort-Lavauzelle	30	
Un véhicule utilitaire pour notre armée		
Raymond Perraud	34	
<b>Histoire</b>		
XVIII <sup>e</sup> Colloque de la Commission internationale d'histoire militaire		
Col Hervé de Weck	36	
<b>Compte rendu</b>		
Histoire militaire de la France		
Gén Pierre Lesouef	41	
<b>Revue des revues</b>		
Plt Sylvain Curtenaz	43	

**Une action de soutien*****Le Groupe RMS des Deux Cents!***

Lecteur fidèle, vous avez constaté que, sans sacrifier à la mode, la rédaction de la *Revue militaire suisse* cherche à lui donner une présentation attractive, moderne et aérée, qu'elle manifeste le souci d'en diversifier le contenu et de l'illustrer de façon moderne, afin qu'elle touche la plus grande partie des officiers, chefs de section compris. Ce «lifting», entrepris en 1991, apparaît comme un pas dans la bonne direction. Preuve en soit le nombre de jeunes auteurs qui envoient des textes, des lettres d'auteurs et de lecteurs. Situation également favorable, parce que la réserve d'articles est importante.

La nouvelle formule de la *RMS* a provoqué une importante augmentation des coûts d'impression. Pour ne prendre qu'un exemple, les frais d'illustration, négligeables jusqu'en 1991, s'élèvent maintenant à près de 20 000 francs par année. A une époque de doute et de remise en question de notre armée, les nombreuses actions menées dans le but d'augmenter le nombre de nos abonnés n'ont permis que de maintenir les chiffres de 1990 et de 1991.

La situation financière de la *Revue militaire suisse*, qui reste pourtant tout à fait

saine, ne permet pas à ses responsables de continuer avec des budgets déficitaires: la petite «réserve stratégique» y passerait en quelques années! D'autre part, la rédaction et le bureau tiennent à maintenir la qualité du produit et à ne pas réduire la fréquence de sa publication à un moment où il convient d'informer, en particulier les officiers.

Les responsables de la *Revue militaire suisse* en appellent donc à vous, cher lecteur. Si, parmi nos abonnés, 200 acceptaient de souscrire un abonnement de soutien de 200 francs, nos soucis financiers s'estomperaient et nous pourrions même envisager d'autres améliorations nécessaires de la *RMS*. C'est l'opération «Groupe RMS des Deux Cents», qui vise particulièrement les officiers généraux, les colonels, les lieutenants colonels, mais aussi tous les abonnés désireux de soutenir leur *Revue militaire suisse*...

Le commandant de corps Jean Abt soutient notre campagne. Dans le mot qui accompagne la lettre de sollicitation envoyée partout en Suisse romande, il écrit: «(...) un débat populaire va s'instaurer bientôt sur des sujets dont la portée aura des conséquences

sur notre préparation militaire et notre capacité de défense. (...) Il importe que les officiers prennent part à ces débats et qu'ils s'y préparent en s'informant sérieusement. L'information, ils la trouveront surtout

dans des revues comme la *RMS*. voilà une raison de soutenir l'entreprise de ses responsables.»

... Vous décidez de marquer votre soutien, faites votre versement au compte

de chèques postaux 10-5209-7, Association de la Revue militaire suisse, Lausanne, avec la mention «Abonnement de soutien» Merci de votre appui!

**Colonel Hervé de Weck**

## ***L'exercice de conduite stratégique 1992***

Au début novembre, le Chancelier de la Confédération, les secrétaires généraux des sept départements fédéraux participent à un exercice de conduite stratégique, d'une durée de 24 heures, qui leur donne l'occasion de se tester et de voir si l'organisation actuelle, reposant sur la notion de groupe de travail, permet d'atteindre à l'efficacité. Pour que ces hauts fonctionnaires puissent travailler, cinq personnalités du monde politique constituent un Conseil fédéral «de manipulation». Le divisionnaire Louis Geiger, concepteur de l'exercice en tant que chef d'état-major

de l'instruction opérative, dirige les opérations qui se situent dans une situation que nous pourrions connaître à n'importe quel moment.

Un soulèvement, puis une guerre civile se sont produits en Trisoquie, une province de la Grunisie, proche par sa mentalité du pays voisin, la Gelbonie (il s'agit d'Etats imaginaires qui peuvent se situer aussi bien en Europe de l'Est que dans les Balkans ou au Proche-Orient). Pour la Suisse, les conséquences de ce conflit sont un afflux de réfugiés, la nécessité d'organiser une conférence

de paix à Zurich, dans un contexte de prises d'otages, de chantages et d'affrontements graves entre Grunisiens réfugiés dans notre pays.

Les participants doivent faire face à une avalanche d'informations vraies ou fausses, parmi lesquelles il s'agit de faire une sélection rapide. La situation les oblige aussi à se poser des questions concernant la neutralité, son rôle dans la politique de sécurité, les dangers entraînés par des manipulations de l'information.